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本期主持：
泉州网

泉州网的“民声有约”栏目是一个
旨在体现“网民有所呼 部门有所应”的
网络沟通平台。我们将定期把网民关切
的问题和职能部门的回应摘录推出，以
期引起更多的关注、更多的参与，凝聚
正能量，助推和谐社会的构建！

温馨提示：各位网友在通过“民声有
约”平台反映问题的时候，请尽量写明发
生的具体地点，并留下手机号码等有效联
系方式，以便相关部门进行回访，了解并
确认事情详细情况。 （周旋洁 整理）

他 在 一 家 婚 恋 公 司 交 了
38800 元成为会员，希望能通过
相亲觅得良缘。半年里婚恋公司
给他安排了五次相亲，但每次相
亲后，他都明显感觉到女方很敷
衍，毫无诚意。后来，他无意中发
现有个相亲对象竟然是“托”。近
日，F 先生通过 96339 热线讲述
了他的相亲经历。

相亲对象竟然是“托”

96339记者热线

经受不住言语攻势
最终交了近4万元

我今年36岁，到现在还未结婚，
近年来亲戚朋友给我介绍了几个相亲
对象，但都没有相亲成功。今年4月，
我在网上看到一则婚恋公司的广告，
寻思着通过这种专业的公司相亲或许
能成功，因此填写了联系方式。随后，
一个自称是该公司工作人员的人打电
话给我，和我约好去他们公司的时间。

两天后，我去了这家婚恋公司。刚
踏进公司的门，几个工作人员就热情
地迎上来，把我带到一个房间里聊天。
他们在了解我的相亲要求后，都觉得
我这个情况很容易相亲成功，半年后
应该就可以领证了。接着，他们列举了
很多人通过他们相亲成功的案例，还
有人为了感谢他们送了锦旗。最后，他
们让我先交半年的服务费18888元。
看我犹豫不决，其中一个工作人员继
续劝说，声称他们和传统的媒人或者
熟人介绍相亲是不一样的，他们的大
数据对每个对象的个人情况和家庭情
况了如指掌，绝对靠谱。

在他们 3 个多小时的言语攻势
下，我交了半年服务费成了该公司的
会员。我刚交完钱，有个工作人员笑容
满脸地走进来说我运气太好了，今天
有活动，会员再交2万元，到时候相亲
成功，服务费和这2万元都可以全额

返还。于是，在他们的鼓动下，我又交
了钱。

女方态度冷漠敷衍
相亲均以失败结束

在交了这两笔钱后，他们让我签
了一份合同，并安排了一个红娘和我

“一对一”对接。红娘向我介绍了相亲
流程，而且表示他们会对我进行形象
包装，会帮我搭配着装，提高我相亲
成功的概率。对接完后，她让我回家
等消息。

半个月后，我在红娘的安排下在
一家咖啡店进行了第一次相亲。女方
比我小一岁，在一家私企当文员。可能
是因为年龄相仿，我们比较聊得来，相
亲结束后我们还互加了微信。但各自
回家后，我给女方发微信，她总是爱答
不理的，发十条只回了一两条。第三
天，她直接不回我任何消息。我向红娘
打听，她说女方觉得和我聊不来。我觉
得纳闷，见面时我们不是聊得挺好的
吗？红娘安慰我说：“我给你安排更好
的相亲对象。”

在接下来的五个月里，红娘又给
我安排了四次相亲，可惜均以失败告
终。和第一次相亲的经历相似，我们每
次见面时都相谈甚欢，但过后在微信
上聊天时，她们都很冷漠敷衍，我想再
次约她们出来，她们都以各种理由拒
绝，几天后都不再和我联系。这几次相
亲下来，我觉得她们都毫无诚意。

我把这些情况告诉红娘，她却说
我是普通会员，能和我相亲的对象资
源较少，如果我愿意多交2万元就可
以升级为高级会员，可以和更多更优
秀的对象相亲。我觉得价格太贵了，这
次没有再交钱。

相亲经历发到网上
网友复盘相似经历

因为屡次相亲失败，我大受打击，
于是我把相亲经历和相关截图发到了
网上。几天后，有个网友私信我，说他
是这家婚恋公司的会员，红娘给他介
绍的相亲对象，和介绍给我的是同一
个人。而且相亲的过程也是出奇相似，
见面时都很热情，但过后都以聊不来
为由不愿意继续了解。

另外一个网友也在这家婚恋公司
交了1万多元，他见了三个相亲对象。
其中有个相亲对象是在婚恋公司见面
的，他们只聊了20分钟，之后女方以
家里有急事为由离开了。后来，该网友
落下东西返回公司拿时，却无意撞到
女方从一间办公室走出来，看到他后
神情十分尴尬和慌张。

我们复盘后发现这个相亲对象和
我们都相过亲，其他几个网友也表示
都添加过这个女孩的微信。这时，我才
察觉到婚恋公司推荐的这个相亲对象
竟然是“托”，并不是真心实意来相亲
的，这简直太离谱了。

后来，我到该婚恋公司要求退款。
他们说我的半年服务期就快到了，而
且给我介绍了那么多个相亲对象，第
二笔交的2万元可以退给我，但剩下
的服务费，要么留着让他们继续服务
我，为我介绍对象，要么只能退款一
半。我对此退款方案不满意，我们还在
协商中。

我以前从没接触婚恋公司，看他
们实体店那么气派，没想到水这么深。
希望大家提高警惕，别像我们一样，被
这种婚恋公司套路了。

（张小玲/整理 洪志雄/插图）

■10月补助金迟迟未发放
蚶江镇退役军人服务站：

9月已提前发放
吴先生来电反映：我是石狮市蚶江镇

莲塘村的村民，每个月我都会收到一笔退役
军人补助金，可到了11月，10月份的补助
金还没有发放。

蚶江镇退役军人服务站回复：这是专
门针对 60 周岁以上农村籍退役军人发放
的补助金，在每个月月初，由泉州市退役军
人事务局直接发放到卡里。10 月恰逢国庆
放假，所以补助金提前发放了，即 10 月的
补助金在 9 月底的时候就发放了。吴先生
在 9 月的时候应该有收到两笔补助金，他
可以查询一下银行卡明细情况。因为这事，
我们收到很多市民的咨询，也都跟大家做
了解释。

■停车场收费太贵
清源山旅游投资公司：

因属于私人自营
林女士来电反映：11月3日上午，我开

车到泉州清源山游玩，因要在路边餐馆用
餐，就把车停放在上山路上的云顶停车场
里。车子才停了40分钟，收费员就收了我
10元的停车费，这也太贵了。

清源山旅游投资公司咨询台答：该停
车场不属于我们管理的，可能是附近村庄村
民私人自营的停车场，收费标准以他们定的
为准。

■建议调整灯控时长
池店交警中队：

调整后容易堵车
陈先生来电反映：晋江市江滨南路溜

石塔公园路段，斑马线红绿灯不够合理，经
常通过一半后要在大路中间等。江滨南路这
边车流量大，站在大路中间很不安全。建议
交警部门调整灯控时长。

晋江市交警大队池店中队回复：该处
的人行道红绿灯有 30 秒，正常情况下从绿
灯亮起开始通过是可以一次性通过的。路中
间也有设置安全岛供行人等候。之前也有尝
试将人行道绿灯时间调长，但由于江滨南路
的车流量大，调整之后容易堵车。

（柯丽娟 张小玲 刘燕婷 整理）

陶瓷街

路灯重新亮起来
许先生来电：晋江市磁灶镇下官路村陶

瓷街有多盏路灯出现故障，夜间通行受到影
响，希望有关部门尽快整改。

磁灶镇政府接到96339来电后回复：我
们会立即派人员前去抢修。

96339回访时，林先生回复：路灯重新
亮起来了。

院前村

窨井盖上井盖了
李先生来电：南安市石井镇院前村东安

上路段在修路，窨井口没有盖起来，晚上有
人开车经过车轮陷进去了，要是电动车和行
人掉进去就更危险了。

南安市城管局接到96339来电后回复：
该道路施工工程是属于石井镇政府负责的，
我们督促他们处理。

96339回访时，李先生回复：我再次经
过时发现，窨井口已盖好井盖了。

三青现代城7号楼后面

鸡鸭窝已被清理
吴先生来电：泉港区后龙镇三青现代城

7号楼后面的山上，有人养鸡鸭，味道很臭，
滋生蚊虫，我们在家时都不敢开窗户。

后龙镇政府接到 96339 来电后回复：
我们会到现场查看，如属实会拆除养鸡鸭
设施。

96339回访时，吴先生回复：鸡鸭窝已
被清理。

（柯丽娟 张小玲 整理）

▲丰泽区东海隧道东往西方向，机动车道被电动车占据
了一半。 （网友“七七”摄）

▶国道324线惠安县妇幼保健院路段，一名女子翻越中
间隔离护栏，存在安全隐患。 （庄先生 摄）

◆装修房子

需要去什么部门报备

网友咨询：我有一套房子在鲤城区金
山小区，现在想要装修，需要去什么部门
申请、报备吗？

鲤城区海滨街道办事处回复：关于您
反映的问题，需要向属地街道、社区报备。
请您到海滨街道综合执法中心 4 楼（电
话：22380303）签署承诺书，具体注意事项
会当场一并告知。您还需向金山社区居委
会（电话：22385981）进行小散工程报备，
该报备为告知性报备，不作为项目合规性
审查。

◆网上补办身份证

什么时候可收到证件

网友咨询：我是晋江人，在网上补办
身份证，取件是采取快递邮寄的方式，可
我一直没有收到证件。请问按规定要几天
就能收到证件？

晋江市公安局回复：根据福建省居民
身份证管理的相关规定，福建省内户籍居
民办理居民身份证快递业务时限为十个
工作日，福建省外户籍居民在我省异地办
理居民身份证业务时限为四十五日。如您
为本省户籍，建议您可直接联系户籍所在
地派出所了解您的制证进度。

◆网上办理医保业务

为何找不到所属社区

网友咨询：我要在闽政通APP上办
理医保业务的，但是在选择所属社区的时
候找不到“青阳街道霞行社区”？

泉州市医疗保障基金中心晋江分中
心回复：若您所属社区为“青阳街道霞行
社区”，在闽政通APP或其他平台进行城
乡居民参保登记时应选择“青阳街道下行
社区”，此操作不会影响您的正常参保登
记。您若对我市医保政策有不解之处，可
致电我分中心政策咨询热线85678061

◆老旧小区要加装电梯

需经多少名业主同意

网友咨询：南安的老旧小区如果要加
装电梯，要经过多少名业主同意才行？业
主住房面积有要求吗？

南安市住建局回复：本市既有住宅增
设电梯，在尊重原有规划现状的基础上，
遵循“业主自愿、公开透明、充分协商，成
熟一梯增设一梯”的原则实施。在满足规
划、建筑结构安全和消防安全等要求的前
提下，增设电梯项目应通知同梯号全体业
主进行表决，并按《中华人民共和国民法
典》规定，经本单元房屋专有部分面积占
比三分之二以上的业主且人数占比三分
之二以上的业主参与表决，并经参与表决
专有部分面积四分之三以上的业主且参
与表决人数四分之三以上的业主同意。

掌线人：本社副总编辑彭耕耘
时间：明日（周二）上午10时至11时
内容：可提供新闻线索，反映生活难

题，对城市建设、报社发展提出建议等
方式：拨打 96339；在“96339 记者热

线”微信公众号留言；在微博上@96339记
者热线

“总编接线”预告
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